

# Tierra y Libertad

Barcelona.

16 de Junio de 1933

Semanario Anarquista

Año IV - Número 120 - 15 CENTIMOS



## En marcha hacia el triunfo de la revolución social Un régimen en descomposición

La charca política está alborotada estos días. Toda la suciedad que hay en su fondo sale a la superficie. Una nueva comedia se está desarrollando en el grotesco retablo de la farsa. Todo en el sistema gubernamental está podrido y todo es una farsa escandalosa y sangrienta.

Farsas fueron las aparentes transformaciones operadas. La misma política represiva; los mismos descastros y brutalidades que sus antecesores han empleado los gobernantes de turno. La trayectoria funesta no ha sufrido variación alguna. Los cambios han tenido lugar para saciar otras ambiciones, dejando en la impunidad a los causantes de las más grandes catástrofes nacionales y de los más monstruosos crímenes individuales y colectivos.

Farsa fue la revolución de opereta del 14 de abril, para conjurar el peligro de la verdadera y hacer un cambio de poltronas sin variar los procedimientos asegurando la impunidad de los asesinos.

En el fondo de todo ese tinglado agitado sólo entran en juego, groseros apetitos de mando. Visto superficialmente, parece ser que hondas y legítimas divergencias existen en esa pugna política. Sin embargo, no hay en ello una concepción generosa, ni un alíboro de superación. Todo queda reducido a la satisfacción de desordenadas ambiciones. En unos y en otros, nadie se salva en la política. A todos les cubre la misma ola de infamia. Hasta los que en apariencia perseguían otros fines más altos, son arrastrados al lodazal infecto. Por muy dispares que simulen ser sus concepciones, cuando ven en peligro sus intereses, se unen. Cuando la clase trabajadora, sola fuerza vital de la nación, se dispone a dar fin a esa comedia monstruosa e indigna, todos se confunden en la más inhumana de las promiscuidades.

El Gobierno está en crisis. No haremos un balance de su actuación funesta. Aniquilado y sangrante ha quedado el pueblo. Ríos de sangre se han vertido; montañas de cadáveres pudren la tierra. La vista permanente de padres desolados, de huérfanos abandonados hacen inútil todo balance detallado. TRESCIENTOS MUERTOS, OCHO MIL PRESOS, LAS ORGANIZACIONES OBRERAS DE HECHO FUERA DE LA LEY, son cosas demasiado evidentes para que necesiten explicaciones minuciosas. Todos los gobiernos se han entronizado para oponerse y hacer frente con encarnisamiento a las ansias de liberación que con tanta intensidad siente nuestro pueblo. Toda la legislación de la república está hecha exclusivamente para obstaculizar el desarrollo creciente y vigoroso de la O. N. T. y de la F. A. I. que tan vinculadas se hallan a las clases populares y tan acertadamente interpretan sus aspiraciones.

El Gobierno está en crisis. El pueblo afeccionado por tantas y recientes experiencias, ya no transcurrir con una indiferencia y un desprecio que tiene mucho de elocuencia solemne. Exéptico y receloso, ya en tiempos anteriores, los dos años de República lo han convencido definitivamente de lo falso y engañoso de la política y no solamente desconfía de todos sus hombres, sino que se ha colocado frente a todos los sistemas autoritarios.

El Gobierno está en crisis. Más que el gobierno es el sistema gubernamental que se descompone; que fracasa; que se hunde. Todas las esperanzas que los pueblos pusieron en esos sistemas políticos, no han desvanecido. Hasta la acción de los partidos más avanzados ha producido resultados contraproducentes. La socialdemocracia y el holchevismo han dado paso al fascismo sanginario y brutal, en todos los países donde este impera. El Estado, en sus más variadas manifestaciones va siempre contra las libertades individuales y colectivas; contra el bienestar de los pueblos; contra los intereses generales y particulares del género humano.

El Gobierno está en crisis. El capitalismo está en crisis. El régimen está en crisis. Los sistemas políticos están en crisis. Todas las concepciones autoritarias están en crisis, a punto de fenecer entre las convulsiones de un paroxismo sangriento.

Como única tabla de salvación se ofrece como próxima esperanza prometedora el Comunismo libertario, realización económica de la Anarquía, que con sus amplias concepciones de libre convivencia y equitativa distribución de la riqueza, logrará la felicidad de esta Humanidad atormentada y doliente.

### La Intolerancia del gobernador de Barcelona produce sucesos sangrientos. Muertos y heridos

Para el lunes por la mañana, tenían convocada los obreros del Ramo de Construcción una asamblea general con la correspondiente autorización gubernativa.

Llegada la hora de realizar el acto y cuando en las inmediaciones del local se agolpaba una muchedumbre de obreros huelguistas, han comunicado que la asamblea quedaba suspendida por orden del gobernador, que el día anterior la había autorizado.

Dispuestos a exteriorizar su protesta los miles de obreros huelguistas se dirigieron en actitud pacífica en dirección a las Ramblas, para manifestarse como ya hicieron días pasados sin que ocurrieran incidentes.

Cuando llegaron a la plaza de la Universidad inopinadamente salió al encuentro de la manifestación una compañía de guardias de asalto que sin mediar explicaciones comenzó a apalear brutalmente a los huelguistas desarmados. Estos, con aillias, menas, conas, vasos, y botellas se defendieron a la desesperada. Los guardias viéndose impotentes para contener aquella avalancha humana sacaron las pistolas y las dispararon sobre la muchedumbre. La manifestación se disolvió por la Ronda de San Antonio, no sin antes haber hecho pedazos todos los escaparates de comercios y cafés de la mencionada vía burguesa.

Hay numerosos heridos, muchas muertes. Hemos de elevar ante el pueblo nuestra protesta contra un gobernador inepto que, autoriza, como es lógico, una reunión para que el Comité de huelga dé cuenta de unas gestiones realizadas, y después cuando están los miles de obreros reunidos, la desautoriza exacerbando el ánimo de los huelguistas y enviando refuerzos para ametrallar al pueblo indefenso.

### Los años de España



### Los crímenes del fascismo

## Un recuerdo

De una carta que he recibido de Italia el día 27 de Abril próximo pasado en la ciudad de X... (Francia) y escrita por un camarada de mi mismo partido comunista residente en París:

"...al estás en correspondencia con Giuseppe lo comunicaré que el día 3 de Mayo último llegaron a la Prisión de Trapani, procedentes de Génova, su madre y Ester Filippi con su compañero.

"La madre de nuestro amigo estaba en condiciones de salud deplorables, tanto que ha fallecido en la enfermería de la Prisión de Palermo donde ha ido conducida. "Mejor que así haya sido. La muerte ha aliviado a esa pobre mujer tres años de horribles padecimientos en el "domicilio coatto" (deportación).

"...El día de ajustar cuentas se aproximó y entonces..." etc...

Neptuno ¡Pobre madre! Se ha ido para siempre sin recibir el beso postrero del único hijo que le quedaba en el mundo, sin recoger el saludo último de su compañero. Ha muerto en una ergástula a la que había sido llevada por orden del verdugo infame Mussolini, el cual no vaciló en mandar que la arrancaran de la cama en que yacía desde hacía mucho tiempo, víctima de una ingrata enfermedad contralida a fuerza de padecimientos y de dolores.

¡Pobre madre! Amada compañera, que además de la vida me has comunicado tu alma rebelde, tu corazón generoso, tu sentimiento y tu carácter soñador.

Has sido una luchadora de la libertad; has asistido "omnigo y con el que fué tu compañero y mi padre al exterminio de las organizaciones obreras de la península italiana, al asesinato de la revolución niveladora la cual ya delineaba en el horizonte lejano su rojiza aurora.

Has visto morir a mi padre con el pecho reventado por el garrote fascista; me has visto caer a mí, atravesado por el plomo del mismo asesino, y has tenido la firmeza de sonreír, pero tus ojos estaban llenos de lágrimas amargas, las cuales caían sobre tu corazón como tristezas infinitas.

El fascismo tiene en su haber un crimen más, una infamia más. Esta avalancha de represión que destruye a su paso: "anhelos, juventud, esperanzas, es el régimen del asesinato, de la explotación del hombre por el hombre que no quiere morir y que se deliende con los dientes apretados ante la rebeldía, siempre creciente de los flotas de ayer.

¡Madre! ¡En una prisión, en la enfermería de una ergástula del fascismo has terminado tu vida de dolor y de lágrimas!

Cuando las falanges de parias; cuando los desheredados, la santa canalla plebea se levante furiosa a pedir justicia, y dispuesta al mismo tiempo a hacerla de su propia mano, entonces vendrá a la hora común donde te han arrojado, junto con los "malditos", a traer un ramo de flores rojas enlazadas con una cinta negra... y una lágrima.

¡Pobre madre!...

o o o

El día mismo que he recibido esta triste noticia los polizontes de la tercera república me han echado la mano al cuello y me han arrojado en una celda desnuda, en la que me encuentro y me quedaré hasta que a la dulce y amorosa hija de Thiers le entren ganas de mandarme a un presidio o fuera de su territorio.

¡Claro! ¿Puede la destructora de los gloriosos comunales ser menos que la república de Arnedo y de Casas Viejas?

He escrito estas cuartillas clandestinas, he mandado un saludo a una muerta querida por mediación de TIERRA Y LIBERTAD, para denunciar a los trabajadores ibéricos la iniquidad de los procedimientos fascistas, al fin que comprendan que es un error esperar que la represión se haya desencadenado furiosamente, para responder con la revolución. Es un error formidable, imperdonable y diametralmente opuesto al sentido común.

Es un error que los trabajadores italianos pagan con el destierro, con la ergástula y con la muerte. El Caballero de la Triste Figura

### Del momento social

## Entusiasmo y solidaridad

Otra vez conmueve el país con un seco ramalazo represivo la reacción imperante. Las cárceles están llenas, literalmente abarrotadas de viejos y jóvenes. El Gobierno ha movilizado toda su jauría de energúmenos a sueldo para lanzarlos a la caza del individuo sospechoso de ideas extremistas; y uno y otro día han ido entrando en los encierros docenas y docenas de individuos.

¿Qué pretenden los gobernantes con sus draconianas medidas? Lo más verosímil es que con el método del encierro pensen atemorizar a los individuos y hacer que ahoguen en la mente el germen de la rebeldía. Probablemente pensarán terminar de esta forma con la semilla de la insurgencia. El anhelo de libertad ha hecho surgir por doquier verdaderas hogueras de entusiasmo y estas hogueras son las que pretenden apagar los tiranos de turno. Están en su papel al ejercer la represión que llevan a cabo. Del enemigo, máxime cuando este enemigo se bate con el temor de perder su posición, hay que esperar lo todo.

Se ha pretendido y se pretende apagar el fuego del entusiasmo pero es en vano. No han conseguido ni es probable que consigan su intento. Esos centenares de camaradas recluidos en cárceles y presidios y encerrados en las entrañas del "Manuel Arnós" vibran de entusiasmo. No aguardan las frases alentadoras de los demás camaradas del exterior, de los que todavía no han sido encarcelados. Son ellos los que alientan a proseguir la lucha; son ellos los que enfrentados con la tiranía se gritan con denuevo: "¡No vencerás!"

Es un hecho innegable que la rebeldía cada día va tomando cuerpo entre un mayor número de individuos. Podrá manifestarse el espíritu revolucionario, como lo llamaba Kropotkin, en uno o en otro sentido, podrá tomar estas o las otras características, pero es un hecho que se va extendiendo. Se ha repetido muchas veces y vemos que es cierto lo de que la represión más encarnizada fomenta al descontento de un modo más intenso. Ha habido en este pasado movimiento huelguístico algunas localidades en

donde los sicarios del Estado se han esforzado en dejar honda huella de su brutalidad. He visitado alguno de estos pueblos y a pesar de todas las vicisitudes que han experimentado a muchos les he oído estas o parecidas palabras: "¡Qué importa lo pasado! ¡Volveremos una y mil veces y alguna vez venceremos!"

Puede el Estado extremar la represión, con ello no conseguirá más que aumentar el número de los descontentos, el número de los luchadores en pro de ideas libertarias. En vez de apagar los entusiasmos en la mayor parte de individuos logrará que al templo de la brutal realidad las ideas se consoliden de un modo más sólido y la experiencia enseñe a encontrar los medios más efectivos de combate.

Cabe también consignar los rasgos de solidaridad que en los momentos actuales se están llevando a cabo en los sitios que ha habido camaradas heridos, muertos o encarcelados por la ferocidad represiva.

Donde más se han puesto de manifiesto estas gestas solidarias ha sido en los pueblos agrícolas. Los camaradas campesinos se han situado moral y materialmente, al lado de las víctimas. Las fotografías adjuntas (1) muestran un crecido grupo de camaradas campesinos que con entusiasmo realizan las labores en parcelas de tierra que cultivaban las víctimas de la represión sufrida en Játiva. Ellos cultivan la tierra que cuidaban los compañeros caídos dando con ello una prueba magnífica de lo que es la solidaridad y de la posibilidad y armonía del trabajo en común.

Y como esos trabajadores de Játiva hay una inmensa legión de productores jóvenes y viejos, dispuestos a ocupar en todos los aspectos los puestos de los camaradas caídos en la lucha emancipadora. Puede la represión seguir su camino; pueden los gobernantes intentar yugular el espíritu subversivo, por todas partes del país el proletariado emancipador les grita con brío: "¡No vencerás!"

FONTAURA

(1) En el número próximo publicaremos las fotografías a que alude nuestro amigo Fontaura.

## LACONICA

"El que yo sea anarquista, no quiere decir, que no tenga mis particulares puntos de vista. En cuanto a mi vida privada, a nadie concedo el derecho de inmiscuirse".

Pues yo, "abusando" de tu confianza, me permito "fisar" en los recobros de tu "intimidad". Si bien es cierto que te "dices" Anarquista, no lo es menos, el que entreteñas tus ojos, haciendo "compañía" al "señor" alcalde. Que saludes como un buen amigo, al diputado del distrito; y que tu compañera, sea asidua concurrente junto con tus hijos, a la iglesia del barrio. Todo ello, (¡claro está!)

en nombre de la pobrecilla libertad, por la que tanto te "sacrificas".

A mí, me da cien patadas, esa doble personalidad del Anarquista. La vida "privada", ha de ser fiel reflejo de la pública. ¿Gendarmes amigos? "¡Camaradas" políticos "activos"? Ni en broma. Son "extranjeros". Sería eternizar el carnaval.

Para lavarse el trasero, no hay necesidad de taparrabos. "Sirve" de estorbo. Para quitar las lagañas, agua pura y cristalina. ¡Nada de pomadas y aceites! ¡Agua "clara" y fría!

S. ROBLES

## ¡Más de ocho mil presos sociales en España!

Jamás, en los tiempos de la monarquía ni de la dictadura las cárceles estuvieron tan abarrotadas de hombres. Los gobernantes republicanos han batido el record de la arbitrariedad, del atropello y de los procedimientos fascistas. En tanto quede un preso, no habrá, no puede haber paz en España